
令和元年度　市議会・市民との意見交換会　各会場の主な意見・提言・要望等一覧
（A:西コミュニティセンター　B:十和田湖観光交流センター　C:沢田悠学館）7月23日開催

分類 処理方針 担当委員会

①質問
②意見
③要望
④その他

①聞きおく
②調査する
③市の担当部署
　へ伝える
④その他

※左欄が②の

場合のみ記入

①総務文教
②観光建設
③民生福祉

A 1

【地域の収入アップ】子供たちは収入がより高い
県外などに出てしまう。この地域での収入があれ
ばそれもなくなる。農業対策もしているがなかな
か実感を伴った政策となっていない。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 2

【多目的ホールの建設】公民館が無くなり、子供
たちのためにも広いステージがあるような、ス
ポーツができるような建物が欲しい。過疎債を利
用できるようにしてほしい。

要望 調査する 総務文教

A 3

旧十和田湖町は過疎地域とされている。市長や議
員に要望を出しにいくと、断られているが、過疎
地域は７割補助が出る。その補助を利用して公共
施設を造ってほしい。

要望 調査する 総務文教

A 4
【住宅対策】旧市側や近隣町の宅地が整備されて
いるので、転居する人が多いため、旧町にも宅地
分譲などを整備してほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 5

【第一中学校の生徒数の減少について考えてほし
い】通学が不便で送迎が必要だったり、法奥・沢
田小学区外への中学校に通学する生徒が増え、部
活動も出来なくなっている。特認校として整備し
てほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 6
【交通機関の充実】早朝のバスの本数を充実して
ほしい。土日になると乗れるバスが無くなる。最
終バスを遅くしてほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 7

切田中学校は特認校だが、試験らしい試験を行っ
ているのかわからないが、希望して子がすべて入
学している状況。地元の中学校には行かずに市街
地の学校に通学している。ここの交通機関を充実
させてほしい。高校に通うためには不便がある。

意見
市の担当部署へ
伝える

A 8

子供たちの未来のために、公民館が無くなって子
供がバス時間や送迎時間までの待機場所が無く
なった。深持地区では送迎バスを運行させている
という話も聞いている。冬になると大変に不便に
なることを考え、バス運行または待機場所考えて
ほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 9
西高校が無くなると、近くに通学できなくなっ
た。交通費の補助を検討してほしい。この地区で
暮らしていけるようにしてほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 10

法奥地区は伝統文化が素晴らしい、この地区の鶏
舞を伝承していってほしい。十和田市は世界に誇
れることをしていると思う。十和田のセーフコ
ミュニティは３回目の認定を受ける。地域の安全
安心を守る活動をしている、B1グランプリにボラ
ンティア活動をした小・中・高生がいまだに大人
と何かあったときに活動をしている。

その他 聞きおく

A 11

子供の貧困や子供のいじめ、虐待があった場合
は、警察・役所・担当部署を決めているが、担当
者を決めていないと何かあったときに動けない。
福島出身ですが、原発事故のさいには担当者を決
めておらず、ヨウ素剤を配布することもできな
かった。担当者まで決めてほしい。虐待を受けて
いる場合はどうするんですか。子供たちが今後
12％減っていく、それを重く見て実数を知って意
見交換会を開いてほしい。

意見 聞きおく

質問・意見・要望№
会
場
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A 12
栃久保町内会の投票所が同じ地区で２か所分かれ
ている。これは近場のしてほしい。

意見
市の担当部署へ
伝える

A 13
温泉の試掘したものは、どのような形になるの
か。

質問
市の担当部署へ
伝える

A 14

子供の医療費無料を近くの市町村では行ってい
る。所得制限がないのは魅力で、地域の人も転出
している。小学校に入学する時期に合わせて交通
の便が良い市内に引っ越すという話もよく聞く。
この現状を理解して取り組んでほしい。

意見
市の担当部署へ
伝える

A 15
通信速度が遅くて、インターネットで在宅での仕
事ができない、環境が整っていない。通信設備を
市の主導で行ってほしい

意見
市の担当部署へ
伝える

A 16
光通信を旧十和田湖町にひく予定はないですか？
観光地ではなく、全域にひいてほしい。民間で出
来ないなら、行政が行ってほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 17

子供たちの未来を考えると自分に何ができるのか
と考えてみました。１番は税金だと思います。市
民の生活状況が苦しいということを理解してほし
い。子供たちは夢をもってきて、Ｕターンしても
働くところもない。

意見
市の担当部署へ
伝える

A 18
議会だよりの中で、焼山の芝桜を植えていると見
たが、地元でも知らない人が多かった。もっと
ピーアールするべきだ。きれいなのだから。

意見
市の担当部署へ
伝える

A 19
新庁舎での喫煙場所について、設置するのかしな
いのか。

質問
市の担当部署へ
伝える

A 20

（広報とわだ・議会だよりの当初予算紹介ページ
について）市の予算グラフについて、教育費の項
目が設備費と教育にかけるお金が一緒に表示され
ていてわかりづらい。民生費は幼児と高齢者に対
しての割合はどれくらいなのかを、分けて表示し
てほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

A 21

（意見交換会について）市ではこういう風に考え
ているという、道筋を示してほしい。以前の交換
会はテーマがなかったため、漠然としていた進行
だった。

意見 聞きおく

A 22

（意見交換会について）旧十和田湖町で今回３会
場にわかれて行っているが、同日開催のため、ほ
かにも行きたいが、いけなかった、日を改めて他
の委員会にも参加出来るようにしてほしい。

意見 聞きおく

A 23

（Ａ班の意見交換会について）子供の明るい未来
のためにというテーマについて議員はどのような
イメージを持っているのか？　議員側からの詳細
な正確な数値を示して説明をして、それをテーマ
にして討論する場かと思って参加した。

意見 聞きおく

A 24
（Ａ班の意見交換会について）このテーマは漠然
としていて討論できない。他の学区から参加して
いるとここの地区の学区の話には参加できない。

意見 聞きおく

A 25

（Ａ班の意見交換会について）今日は市議会との
意見交換会なので、市議の人がテーマについてど
のように考えているのかを１人１人から聞きた
い。

意見 聞きおく
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B 1 十和田湖畔県境にモニュメントの設置を望む。 要望
市の担当部署へ
伝える

B 2
湖畔地域の景観保全や安全対策のために廃屋（グ
ランドホテル）の対策を望む。

要望 調査する 観光建設

B 3 湖畔地区の石畳事業の早期実施を望む。 要望 聞きおく

B 4
十和田湖冬物語以外での通年の定期バス運行を望
む。

要望 調査する 総務文教

B 5
グランドホテルのターミナルや南駐車場の柱が傾
いており、地震等により危険ではないか。

要望
市の担当部署へ
伝える

B 6
西コミュニティセンターと市街地を運行するシャ
トルバスがあるが　湖畔地区にも週１回でも来ら
れないか。

要望
市の担当部署へ
伝える

B 7
旧十和田湖小学校の利活用を望む。（集会所や文
化館）

要望
市の担当部署へ
伝える

B 8
台湾からの観光客が増え、助かっている。市とし
て恩返しはできないか。

意見 聞きおく

B 9
瞰湖台の案内看板を観光客からわかりやすく大き
くできないのか。また、周辺道路が荒れており、
雑草が生い茂っている。

要望
市の担当部署へ
伝える

B 10
奥入瀬渓流の国道が荒れており、何とかならない
か。

要望
市の担当部署へ
伝える

B 11
湖畔地区の投票所は十和田湖観光交流センターだ
が、投票場所は２階であり高齢者の事を考え１階
に設置できないか。

要望
市の担当部署へ
伝える

B 12
高齢者が多い地域で除雪が大変だ。除雪をしてく
れるボランティアを市にお願いしたい。

要望
市の担当部署へ
伝える

B 13
宇樽部トンネル周辺の下水工事が遅れており、周
辺に悪臭が漂っている。県に早期完工を要望でき
ないか。

要望
市の担当部署へ
伝える

B 14
十和田奥入瀬観光機構が設立したが、機能してい
るのか疑問に感じる。

意見 聞きおく
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C 1
常任委員会視察について議会だよりで知ることが
できるが、各委員会の視察内容をもっと多く知ら
せるようにしてほしい。

要望 聞きおく

C 2
今後の公共施設等のインフラ整備は全部が入って
いるのか。入っていないものもある場合は検討し
てほしい。

要望 聞きおく

C 3
市道焼山線の改良をしているが、立石発電所送水
管上部の橋についてはどのように進んでいるの
か。早期に完成させるようにしてほしい。

要望 調査する 観光建設

C 4
第２温泉郷のところにある桂月橋は川からの高さ
がないので大雨のとき、災害が発生しないのか。

質問 調査する 観光建設

C 5
中央病院での受付から診察までの時間が長いが
もっと短くしてほしい。

要望 聞きおく

C 6
中央病院の眼科の診察等の内容をもっと充実させ
てほしい。

要望
市の担当部署へ
伝える

C 7

外国人の受け入れについての対応状況はどのよう
になっているのか。仕事をしている人の数はわか
るでしょうか。農業ではどのようになっているの
か。

質問
市の担当部署へ
伝える

C 8
トワーレとこれから建設する（仮称）地域交流セ
ンターは同じようなものなのか。駐車場は必要な
だけ確保できるのか。

質問 聞きおく
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